

## Jueves 15 de agosto de 2019

### Reforma Desacelera EU productividad en trimestre

Reuters Washington DC, Estados Unidos (15 agosto 2019).- La productividad de los trabajadores estadounidenses se desaceleró en el segundo trimestre, en medio de un fuerte desplome de la medición en el sector manufacturero, mientras que los costos laborales fueron mucho más fuertes que los estimados previamente en el primer trimestre. El Departamento de Trabajo informó que la productividad no agrícola, que mide la producción de los trabajadores por hora, se incrementó en una tasa anualizada del 2.3 por ciento en el último trimestre. P.C. Estados Unidos, productividad, empleo

Aumentan pedidos de ayuda por desempleo Reuters Washington DC, Estados Unidos (15 agosto 2019).- El número de estadounidenses que presentó nuevas solicitudes de subsidios por desempleo subió más de lo previsto en la última semana, pero la tendencia siguió apuntando a un mercado laboral firme. Los pedidos iniciales de beneficios estatales por desocupación aumentaron en 9 mil, a una cifra desestacionalizada de 220 mil en la semana que terminó el 10 de agosto, dijo este jueves el Departamento del Trabajo. Economistas consultados en un sondeo de Reuters habían proyectado un crecimiento de los pedidos a 214 mil en el periodo. El dato de la semana previa se revisó para mostrar que se presentaron 2 mil solicitudes más de las que se reportaron inicialmente. P.C. Estados Unidos, desempleo Amenaza

China con tomar represalias AP Cd. de México (15 agosto 2019).- China amenazó este jueves con tomar represalias si Washington va un paso más allá en su guerra comercial y tecnológica al aumentar los aranceles sobre más importaciones chinas a partir del 1 de septiembre. Beijing tomará "contramedidas necesarias" no especificadas, dijo el gobierno en un lacónico comunicado. No entró en detalles ni indicó si esto afectaría los planes para las negociaciones previstas para septiembre en Washington. La tensión creciente ha remecido los mercados financieros con el temor de que la economía global caiga en una recesión. P.C. Estados Unidos, China, guerra comercial, comercio exterior, economía mundial Ajustan desarrolladoras su modelo

Nally Hernández Cd. de México (15 agosto 2019).- Las desarrolladoras de vivienda enfocadas al segmento social buscan diversificar su negocio a unidades de mayor precio. Consorcio Ara y Cadu, empresas con alta participación en unidades sociales, han acotado el número de unidades vendidas en el primer semestre. En el caso de Ara, sus recursos por ventas del segmento social pasaron de representar 45.8 por ciento en el primer semestre de 2018 a 39.5 por ciento en el mismo periodo de 2019. Sus ventas de tipo medio pasaron de 26.1 por ciento a 31.1 por ciento de las ventas totales en el mismo periodo. P.C. sector vivienda Toca récord la informalidad

Ernesto Sarabia Cd. de México (15 agosto 2019).- El empleo informal llegó a un nuevo máximo histórico. De abril a junio de 2019, la población ocupada en todas las modalidades de informalidad se incrementó 1.6 por ciento anual, llegando así a 30 millones 949 mil 627 personas, muestran datos del Inegi. La participación de los hombres en el total de la población en la informalidad fue de 60.2 por ciento, 1.01 puntos porcentuales menos que un año atrás, los mismos puntos que ganaron las mujeres, al quedar en una cifra de 39.8 por ciento. P.C. economía informal, empleo Crece 2% en México industria eléctrica

Marlen Hernández Monterrey, México (15 agosto 2019).- Mientras que la economía mexicana se encuentra prácticamente estancada y ciertos sectores, como el de la minería y la construcción, presentan retrocesos importantes, en los primeros cinco meses del año el sector eléctrico a nivel nacional creció 2.0 por ciento, según el indicador global de la actividad económica de Inegi. Amado Villarreal González, director general del Cluster Energético de Nuevo León, explicó que este avance en el sector está impulsado por los proyectos de inversión que habían sido anunciados previo al cambio de Administración y que se han mantenido. P.C. sector energético, electricidad El Economista Aeropuerto de Santa Lucía dejará a México en desventaja turística: WTTC Alejandro De La Rosa La presidenta del Consejo Mundial de Viajes y Turismo (WTTC, por sus siglas en inglés), Gloria Guevara, consideró que el aeropuerto de Santa Lucía no es factible para atender el crecimiento esperado de la industria turística y que su desarrollo pondrá a México en una desventaja competitiva, cuyos resultados se verán "desafortunadamente" en cinco o siete años. "Es fundamental que tengamos un aeropuerto del tamaño de una potencia turística, de nivel mundial", comentó durante el Congreso Internacional de la Asociación Femenil de Ejecutivas de Empresas Turística (AFEET). P.C. turismo, aeropuerto, infraestructura, sector aeroportuario OMC prevé una contracción del comercio mundial en el tercer trimestre Reuters La Organización Mundial del Comercio (OMC) dijo que las últimas cifras sobre órdenes de exportación, transporte aéreo de carga y otros indicadores económicos hacen prever que se mantenga la contracción del comercio mundial en el tercer trimestre de 2019. El informe de la OMC mostró que el índice de crecimiento del comercio mundial de bienes bajó a 95.7 respecto de la lectura trimestral de mayo de 96.3. P.C. OMC, comercio, crecimiento económico, economía mundial México gana espacio récord en mercado automotor de EU Roberto Morales México exportó productos automotrices a Estados Unidos por un valor de 68,472 millones de dólares en el primer semestre del 2019, un alza de 12.9% interanual. También el monto representa un récord, tanto en el valor total como en la participación de México, de 35.9%, en el total de importaciones estadounidenses en esta industria. Al mismo tiempo, esta cuota ha sido la más alta históricamente y ha escalado año con año, desde 27.7% en el 2013 hasta 34.3% en el 2018. P.C. industria automotriz, balanza comercial Niegan primeros amparos contra reforma laboral María Del Pilar Martínez El Juez sexto de Distrito de la Ciudad de México, Ricardo Guzmán Wolfffer, negó la solicitud de amparo a tres sindicatos que buscaban protegerse de los efectos de la reforma laboral promulgada el pasado 1 de mayo y que, entre otros aspectos, promueve modificaciones en los estatutos para garantizar la democratización sindical, a través del voto libre, secreto y directo de los trabajadores. Éstas son las primeras tres sentencias definitivas que se presentan, de las más de 400 solicitudes de amparo que promovieron sindicatos afiliados a la Confederación de Trabajadores de México y la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC) y que pretendían dejar sin efecto lo aprobado en la Ley Federal del Trabajo que entró en vigor el 2 de mayo de 2019. P.C. reforma laboral, sindicatos Piden mayor rigor en los ingresos del gobierno Belén Saldívar Si bien el actual gobierno ha puesto la lupa sobre el gasto público, expertos refirieron que ha descuidado la

parte de los ingresos que obtiene, sobre todo aquellos provenientes del pago de impuestos. Añadieron que se debe analizar por qué del lado de los ingresos existen privilegios fiscales, como las condonaciones de impuestos y la cancelación de créditos fiscales. Ricardo Raphael de la Madrid, académico del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), refirió que en la parte del gasto se ha avanzado para transparentar los recursos y mostrar posibles desvíos, sin embargo, en la parte de los ingresos aún hay opacidad. P.C. gasto público, finanzas públicas Balanza agropecuaria registra superávit de 6,147 millones de dólares María Del Pilar Martínez La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) informó que el sector agropecuario mantiene su buena racha y en el primer semestre de 2019 registró un superávit de 6,147 millones de dólares, cifra superior en 28.4%, lo que representa 1,361 millones de dólares respecto al mismo periodo del año anterior. En tanto, de enero a junio de 2019, el valor de las exportaciones agroalimentarias de México es el más alto reportado en 27 años, refiere el reporte que dio a conocer la dependencia, quien detalló que las exportaciones agropecuarias y agroindustriales generaron 19,717 millones de dólares, lo que representa un incremento anual de 6.1%, respecto al mismo periodo de 2018. P.C. Sader, sector agropecuario, balanza agropecuaria Producción industrial de China creció 4.8% en julio Reuters La economía china se deterioró en julio más de lo esperado, incluyendo una desaceleración de la producción industrial a un mínimo de más de 17 años, debido a que la guerra comercial con Estados Unidos afectó a más empresas y consumidores. La actividad en China ha seguido enfriándose a pesar de una batería de medidas para fomentar el crecimiento en el último año, lo que plantea interrogantes sobre si sería necesario un estímulo más rápido y contundente, incluso a riesgo de incrementar la deuda. P.C. China, sector industrial, producción Reservas internacionales hilan dos semanas al alza; aumentan 417 millones de dólares Notimex Al 9 de agosto de este año, el saldo de las reservas internacionales del país fue de 179,815 millones de dólares, con lo cual sigue en su mayor nivel desde principios octubre de 2015, lo que significó un incremento semanal de 417 millones de dólares, el segundo al hilo. El Banco de México (Banxico) informó que el incremento que registraron las reservas internacionales del 5 al 9 de agosto, fue resultado principalmente del cambio en la valuación de los activos internacionales del propio instituto central. P.C. Banco de México, reserva internacional Sólo cinco estados aceleran en generación de empleos Rodrigo A. Rosales Contrario a la desaceleración nacional, únicamente cinco estados mostraron ritmo de crecimiento en la generación de empleo formal al séptimo mes de este año: Campeche, Nayarit, Yucatán, Aguascalientes y Querétaro. De acuerdo con datos de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, entre julio del 2018 e igual mes del 2019, a nivel nacional se crearon 436,135 trabajos asegurados en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), mientras en el mismo periodo del año pasado la cifra ascendió a 777,022 plazas, es decir, una reducción de 43.9 por ciento. P.C. entidades federativas, empleo A junio precariedad laboral escala a récord Redacción Durante el segundo trimestre del año el entorno laboral del país continuó mostrando signos de deterioro. Por un lado, la tasa de desempleo repuntó a 3.5% como proporción de la Población Económicamente Activa (PEA), mientras que el empleo precario alcanzó un récord al registrar una tasa de 19% como proporción de la población ocupada, de acuerdo con mediciones desestacionalizadas que informó el Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi). P.C. INEGI, empleo La Jornada China advierte de represalias si EU avanza en guerra comercial Ap Pekín. China amenazó este jueves con tomar represalias si Washington va un paso más allá en su guerra comercial y tecnológica y sube los aranceles a más importaciones chinas a partir del primero de septiembre. Beijing tomará "contramedidas necesarias"; no especificadas, dijo el gobierno, que no ofreció más detalles. P.C. China, Estados Unidos, guerra comercial Peso se aprecia esta mañana 9 centavos frente al dólar Julio Gutiérrez Ciudad de México. El peso comenzó la penúltima sesión de la semana con una ganancia de 9 centavos frente al dólar, principal moneda a negociar dentro del mercado cambiario. Tras la caída de ayer, la moneda nacional ganó terreno esta mañana a la espera que el Banco de México (BdeM) dé a conocer su decisión de política monetaria. P.C. tipo de cambio Temores de recesión desploman mercados mundiales La Redacción, Afp, Reuters y Ap Los mercados financieros de Europa y Estados Unidos se fueron a pique este miércoles ante temores de que la economía mundial se acerque a un ciclo recesivo. La contracción de la actividad en Alemania, primera economía de Europa, y el surgimiento de indicios de una recesión en Estados Unidos contribuyeron a alentar una venta masiva de acciones en Wall Street, que tuvo su peor día del año. P.C. sistema financiero, recesión, economía mundial Cancelan licitación para llevar internet a comunidades del país Dora Villanueva Ciudad de México. Tras cambiar en cuatro ocasiones las bases del procedimiento, el gobierno mexicano determinó cancelar la licitación de la Red Troncal, 25 mil kilómetros de fibra óptica de la Comisión Federal de Electricidad, que a través de una asociación público-privada servirían para llevar internet a comunidades de mayor rezago. La cancelación del concurso público internacional se debe a que el 2 de agosto se creó CFE Telecomunicaciones, una empresa estatal que conectará a las poblaciones que aún no reciben servicios de telefonía e internet. P.C. CFE, telecomunicaciones, internet Aranceles de EU a barriles de acero mexicano son temporales: SE Ciudad de México. El arancel de 18.48 por ciento que Estado Unidos decidió imponer a los barriles de acero que importa desde México no es una medida extraordinaria ni generalizada ya que sólo afecta a cuatro empresas y la medida es temporal porque la determinación definitiva se emitirá en septiembre, aseveró la secretaria de Economía, Graciela Márquez. &ldquo;Ni siquiera son muchos productos de acero. Es una fracción arancelaria concreta, es decir, los barriles de acero exportados en este caso por cuatro empresas que originalmente fueron sujetas a la investigación&rdquo;, dijo la funcionaria. P.C. Secretaría de Economía, aranceles, barriles de acero Se frena la inversión extranjera en México: Cepal Dora Villanueva Ciudad de México. Los flujos de inversión extranjera directa (IED) se desacelerarán en México, al pasar de un crecimiento anual de 15.2 por ciento en 2018, a un estimado de 2.5 por ciento al cierre de este año, informó Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). Pese a la baja, desestimó que deje de llegar capital al país, en particular para el ramo energético, como uno de los principales atractivos del país. &ldquo;Siempre va a haber un interés (&hellip;) hay una expectativa siempre positiva en torno al sector energético&rdquo;, zanjó la funcionaria internacional. Consideró que habrá un flujo creciente de recursos en el ramo y los cambios que está impulsando el gobierno implican un &ldquo;mayor protagonismo de las empresas del estado&rdquo;; (Petróleos Mexicano

y la Comisión Federal de Electricidad), pero ello no quita el interés de firmas internacionales por entrar a él. P.C. Cepal, inversión extranjera directa Empleo crece casi al doble que la economía: IMSS Ángeles Cruz Martínez Martes 13 de agosto de 2019, Ciudad de México. Las cifras de empleo en México siguen en aumento. No ha dejado de crecer y, por el contrario, lo hace casi al doble respecto a la economía nacional, a un ritmo de 2.2 por ciento anual, afirmó Zoé Robledo, director del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). No obstante, reconoció: «se puede decir que son pocas las plazas que se suman a la formalidad, lo cual es cierto y se puede discutir», pero no hay disminución. Ayer, el instituto dio a conocer el reporte del comportamiento de los puestos de trabajo, del cual destaca la creación de 16 mil 713 en julio, con lo que la cifra de los primeros siete meses del año llegó a 306 mil 14 y el número de afiliados se ubicó en 20 millones 385 mil 379. P.C. IMSS, empleo El País Los argentinos encienden las alarmas de otra crisis terminal FEDERICO RIVAS MOLINA Los argentinos sienten en la piel la inminencia de una gran crisis. Es una sensación casi imperceptible, un malestar que recorre todo el cuerpo e insinúa que algo no anda bien tras la calma de un día cualquiera. El malestar crece poco a poco hasta que se transforma en preocupación y luego en angustia. La realidad, finalmente, termina dándoles la razón. Esta vez llevan tiempo con la piel erizada, atentos a una nueva debacle. En las calles de Buenos Aires se respira crisis. P.C. Argentina, crisis Wall Street sufre una de las mayores caídas del año en medio de crecientes temores de recesión PABLO GUIMÓN Wall Street ha vivido este miércoles una jornada negra, con una caída del 3% y alarmantes señales de recesión en el mercado de los bonos, arrastrada por los datos de China y Alemania que alimentan el temor a una ralentización económica global. El Dow Jones, el principal índice de la Bolsa de Nueva York, cayó un 3%, uno de sus mayores retrocesos en el año, y el S&P 500, índice basado en el medio millar de mayores empresas cotizadas, se dejó un 2,9%, un desplome liderado por las compañías energéticas y, en menor medida, las financieras. El Nasdaq, que reúne a compañías de alta tecnología, cayó también por encima del 3%. Horas antes, los principales selectivos europeos habían cerrado con fuertes pérdidas tras conocerse que la economía alemana entró en terreno negativo en el segundo trimestre. P.C. Wall Street, sistema financiero